



Periódico imparcial

SUSCRIPCIÓN

En Orihuela, un mes 1 pta.
Fuera, trimestre 3 50 pta.
PAGO ANTICIPADO



OFICINAS: FERIA, 6

No se devuelven los originales aunque no se publiquen



ANUNCIOS

y reclamos á precios convencionales
Toda la correspondencia se dirigirá á
la Redacción.

EL GLOBO

Martínez y Ferrer

TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS. - Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran Pañería

Armures y mantas para viaje.

Alfonso XIII - Orihuela - Frente al Hotel España

La próxima vendimia

Por ser de gran interés para la vida mercantil de esta comarca, publicamos los datos que llegan hasta nosotros sobre la próxima recolección de uva.

En términos generales, la cosecha es muy corta; casi nula en las zonas próximas á Madrid, mediana en la parte superior de las provincias de Albacete y Ciudad-Real y muy escasa en la parte inferior de esta.

La madurez del fruto va muy

atrasada, hasta el punto que se cree que la vendimia no dará comienzo hasta mediados de Octubre.

En los pueblos de esta provincia donde más extensos son los plantíos, el estado de la vid es desconsolador, no solo por el poco fruto, sino porque la prolongada sequía de este verano tiene á la uva deshidratada, pequeña y en tales condiciones que disminuirán el valor positivo de la cosecha, por su escaso rendimiento de mosto y probablemente por su bajo grado de azúcar.

Respecto de precios de la uva, domina la impresión optimista para los vendedores. Como todos

los años por esta época, se habrá hoy de contratos altamente beneficiosos para los productores. No otros no hemos podido comprobar la formalización de ningún contrato, pero hemos adquirido la certidumbre de que los precios mínimos de la uva serán blanca 9 céntimos kilo y tinta 13 céntimos: esto para la generalidad de los pueblos.

Teniendo en cuenta la crónica para la pasada campaña, que se ha caracterizado por una actividad perezosa en las ventas, pues aparte los meses de Enero y Febrero, han sido escasas las demandas y no olvidando que la fabricación de alcohol tam poco ha consumido la cantidad de vino que se dedica a todos los años á esta industria, podemos asegurar que las existencias actuales de vino son mucho mayores que el pasado año y juzgando por los datos que tenemos á la vista calculamos que esa existencia representa la cuarta de una cosecha normal.

La reja negra

En el fondo carmín de su reja donde crecen las flores de Mayo, sólo hay una queja, sólo hay un desmayo. Son hortensias y nardos que lloran;

son hortensias y nardos que imploran...

De su dueña es el alma que flota en las rosas cubiertas de duelo.

Planta que no brota, flor de desconsuelo. Aromas de muerte que saben amores; aromas de muerte que dicen dolores.

Algo tiene la roja de su tumba en la noche callada de espanto, gritos de ultratumba, voz de camposanto; e sagrado rumor funerario de las flores, tegiendo el sudario.

Y terrible, lejana, muy bella, una copla vibró: ¡La de ella! Todos mis amores fueron, como las rosas, marchitos. Siempre vivas y azucenas, jazmínez y clavelitos.

Y en la reja tan negra, á deshora, la oración de las penas empieza.

Una mujer llora y un chiquillo rezá...

Y la copla, en la calle desierta, la decía cantando la muerta.

E. MOYRÓN

Un cuarto á estoques

Segunda de la semana taurina en Murcia

MACHAQUITO Y PEPETE
FERNANDO PARLADÉ.

EL COLOSO

Los toros. D. Antonio Parladé

ha mandado á Murcia una de las mejores corridas que sin duda tenía este año en su vacada. Bien es verdad que es tal vez el ganadero más escrupuloso en la tienda y uno de los que mejor crían los becerros.

La presentación muy buena en cuanto á tipo, peso y finura; no tanto respecto á las formas de las cornamentas, si bien todos tenían mucha madera.

Respecto á bravura y poder, todos pusieron la divisa, si cabe, más alta; con qué coraje se arrancan de largo, con qué codicia achuchaban al jaco cuando sentían el hierro y con qué estrépito derribaban! Sin duda de los mejores lotes de toros, corridos este año. Yo por mi parte al menos, no he leído lo mismo de otros toros en todo el año, que los de Miura de la tercera corrida de Bilbao.

El segundo y quinto superiores de verdad, uno seis y el otro siete, embistiendo á la legua, en cuanto el piñero entra en suerte recargando y haciendo toda la pelea en un cuarto de ruedo. Los tercero y sexto, cinco; el primero cuatro, y pasó algo entero á la otra suerte y admitía muy bien por lo menos una más; y por fin el cuarto, á quien Chano le dejó la vara entre la piel y los costillares (¡maestro, cuando se moja en blando, se corre la mano y no pasa eso!) Bien lo sabe usted, pero...) aguantó tres y fué una verdadera herejía.

En los demás tercios nobles y claros, menos el primero algo tapado y el tercero quedado y de cuidado.

¡Señor Duque de Veragua, haga amistad con D. Fernando y entérese de lo qué hace!

«Machaquito». En el tercer quite de la tarde tuvo la desgracia de ser empitonado el pobre «Pepete» y tuvo «Machaquito» que cargar con toda la corrida.

El público se emocionó con la desgracia del diestro sevillano y pensaba qué pasaría si la negra seguía en el ruedo. Pero Rafael es un fenómeno; cuanto más resistencias hay que verá, cuanto más difíciles son las circunstancias, más arrojo y valentía hay en ese corazón que debe pesar más que todo su cuerpo. Estuvo

sencillamente colosal, no puede pedirse más; me atrevo á decir que fué la de ayer la mejor tarde suya, y ya saben ustedes que las ha tenido soberbias.

Con el capote recogió á todos los toros de salida con unas verónicas atornillada en el suelo, llevándolas en los vuelos del percal y jugando los brazos como los mismos ángeles. ¡Y de largas cambiando...! ¡Y pases con el brazo...! El delirio...

En quites oportunísimo, siempre por fuera y adornadísimo; pongan aquí lo que quiera. Merecen especial mención, por lo expuesto uno á cuerpo limpio con la muleta, y por lo bien ejecutado uno co no los de «lagartijo», sacando al toro á punta de capote en una larga... que todo el mundo creyó ver á aquel gran maestro.

En banderillas, uno de sus mayores fuertes, se preparó como sabe; intentó parear de frente pero no pudo y tras tres pasadas prendió un par de palos al revuelo de un capote superiorísimo y apretando de veras las muñecas.

Las faenas de muleta colosales. Entre los cuernos siempre; pases en redondo por bajo despegando al toro y recogiéndolo luego con magníficos juegos del brazo, otros de castigo de pitón á pitón y uno de pecho marca González por alto para alegrar á las reses, que no digo á ustedes más que cada uno iba acompañado de un *jolé* formidable y levantamiento del público en sus asientos. Solo en el primero por la natural impresión de lo de su compañero toreó al principio con precauciones, pero en cuanto se convenció de que tenía más valor y poder que la fiera se creció y se opoderó de ella.

¡Lo único que sentía el público era que no hubiera estado más tiempo haciéndolo gozar!

Con el estoque solo dos palabras: seis toros, siete medias estocadas, solo la primera del último delanterilla que por eso tuvo que repetir. Todas en la misma cruz casi todas contrarias de tanto atracarse, perfilándose á dos palmas del toro y arrancando más derecho que una bala y con una decisión y valentía imponente.

Tengo la seguridad de que

ha sido la mejor corrida de la temporada. Hubo ovación al empresario, ovación al vaquero y una ovación toda la tarde el gran Rafael III.

Ahora podrán decir los que vieron ayer al Coloso si es solo matador, ó si es torero de veras en todos los tiempos de la lidia; si es solo valiente, ó si es artístico y adornado y hay gracia y expresión en sus suertes; y si pueden haber parangones ridículos y si es casualidad lo que hace. Serían muchas casualidades! En suma, acabó la corrida tan fresco y bravío como empezó, incansable y demostrando ser de hierro.

«Pepete». A este infeliz diestro no se le pudo ver más que un oportunísimo, valiente y colosal quite en una caída de cuidado. La segunda vez que entró, encontró la muerte.

Fué una cornada horrible, aunque el principio, se creyó no era de mucha gravedad. A las 7 falleció en la enfermería de la plaza.

José Claros nació en Sevilla y contaba 28 años. Era un torero de la madera y corte de «Machaquito»: un buen matador de toros como ahora hay pocos.

Ha sido un muchacho desgraciado. Casi todas sus cogidas han sido muy graves. En una estuvo luchando diez meses con la muerte y por fin venció. El infeliz estaba predestinado á morir por los cuernos.

¡Descanse en paz!

* * *

Tercera de la semana taurina

MACHQUITO Y PASTOR —

TEODORO DEL VALLE,

Los toros. — El ganado lidiado hoy ha sido muy distinto del de ayer. Solo el primero que tomó cuatro varas, muy bien puestas por cierto por el reserva «Maguito», se arrancó de largo y codicioso. Los demás, aunque el segundo y tercero tomaron 6 y 5 varas, las aguantaron cambiándolos de terreno y acosados y porque no apretaron los picadores el sexto que al tomar las dos primeras parecía un toro bravo, enseguida se dolió. El cuarto y quinto hasta volvieron la cara de salida; aquél fué fogoneado y este

se libró de lo mismo porque se encargó «Zurito» de agujerearle el pellejo, y este hombre tiene habilidad para que el toro entre siempre que cita.

En general, el ganado tardó, saliéndose solos casi siempre y entre ellos un toro y dos bueyes.

«Machaquito». — Al romper las filas después del paseo es ovacionado Rafael por sus artísticos y valentísimos trabajos de ayer. Así como un homenaje y el muchacho no lo echa en saco roto y lo agradece proporcionándole ocasión para que le repitan las de ayer.

Con el capote lanzaa artístico y reparando siempre, recogiendo y volviendo los toros. En quites, oportuno, valiente y adornado.

Puso un par de banderillas al cuarteo superior, tras una buena preparación para colocar bien y alegrar al toro.

A su primero le hace una buena faena de muleta en tres tiempos, causa del viento en la que hay pases de todas clases, valientes y coreados con *oles*, y á dos pasos de la cabeza lía y rectísimo entra á acostarse sobre el morrillo con una estocada que mete hasta el codo. (Ovación, oreja y vuelta el ruedo).

En su segundo no fué «Machaquito». Por más que el toro estaba de mucho cuidado, no tomaba la muleta y el aire no dejaba torear, no hizo cuanto debió para recogerlo, y sobre todo se equivocó al intentar descabellar después de la primera estocada; si hubiera repetido enseguida, como por fin hizo, se habría liquidado más y no nos hubiese aburrido un rato. Otro torero, todavía lo hubiera hecho peor á él hay que exigirle mucho más que á otros.

En el quinto resurgió Rafael III: el toro es un buey, tanto como el fogoneado, pero como es él, con estudio y valentía y solo con el toro, lo empapa lo domina y á volapié, perfilado con el pitón izquierdo pone media lagartijera que rueda el animal, instantáneamente patas arriba. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo en triunfo).

De los nueve toros que mató entre ayer y hoy en el que más me ha gustado, ha sido en este.

Así se toorean y matan los bue-

EL DIARIO

yes, alguien tendrá que aprender.
Vicente Pastor.—Con el capote también lanceó bien y en quites con Rafael.

En su primero hace una faena muy inteligente y valiente, aunque no fué lucida. Entró muy bien para poner en lo alto menos de media que no bastaba, pero los peones se le ahondaron haciendo cabecear al toro. ¡Señor Pastor; no debió U. consentir esto, pues tiene facultades para no apelar á esos recursos! Si Machaco en el toro siguiente hubiera tolerado eso á su gente, no hubieran aplaudido como á U., porque fueron iguales cuestión de ahondar tres dedos más. (Palmas).

A su segundo muete al principio movido y desconfiado, se rehaza, pero vuelve la de críaflanza. A los monos hay que sujetarlos y consentirlos. Tres veces iniciado en el muchacho el viaje para pinchar, por extraños del toro, tiene que dejar de pinchar y pasarse. A paso de banderilla y alegrando al bicho mete una desprendida.

Al último breve y vistosa faena parado al principio y movido luego y entrando muy bien, como él sabe, da una hasta la taza, un poco tendenciosa, que basta con un descabello á pulso. (Ovación).

Puso dos pares de palos el cuarto uno superior, llegando despacio el toro, y otro bueno.

Los picadores muy mal en general en cambio los banderilleros también en general muy bien.

El del Arrastre.

Edicto

Don Federico Garriga y Mercader,
Juez Municipal suplente de esta
ciudad en ejercicio de las funciones.

Hago saber: Que en el juicio verbal seguido en este Juzgado á instancia del procurador D. Luis Ibáñez en nombre de D. Juan Virtudes Portillo y del Portillo contra Francisco Carrillo Fenoll sobre pago de cantidad, en diligencias de ejecución de sentencia se ha scordado sacar á la venta en pública subasta, los siguientes bienes embargados al demandado:

Doce quintales de cáñamo crudo, en rama que se halla sobre el bancal justipreciados en cuatrocientas veinte pesetas.

El acto del remate tendrá lugar en la Sala audiencia de este Juzgado el día diez del actual á las doce, admitiéndose posturas que cubran las dos terceras partes del avaluo y debiendo los licitadores depositar previamente el diez por ciento de la cantidad en que se ha tasado dicho fruto.

Dado en Orihuela á seis de Septiembre de mil novecientos diez.—Federico Garriga.—P. S. M., José M. Martínez Pucheco.

NOTICIAS

De su excursión veraniega á Torre la Mata ha regresado nuestro distinguido amigo el reputado médico D. Justo Lafuente acompañado de su distinguida señora y preciosa niña.

La compañía de ferrocarriles andaluces, tiene en estudio una combinación de viajes con billetes á precios bastante reducidos, desde Orihuela á Alicante, y viceversa.

Según nuestras noticias, los viajes se verificarán en trenes especiales que partirán de Orihuela á las siete de la mañana y á la una de la tarde y tendrán la llegada á las dos de la tarde y á las ocho de la noche; esto si nuestros informes no son equivocados y es de desear que no lo sean.

El Alcalde Sr. Ferrer á instado una multa de cinco pesetas al vecino de esta Ciudad Antonio Moratón por cometer las disposiciones higiénicas, teniendo dentro de Orihuela una balsa de cocer cáñamo.

De S. Miguel de Salinas y acompañado de su distinguida familia ha regresado nuestro buen amigo el notario don Matías Ocampo.

Ha regresado de su finca del campo de Salinas «Lo Timor» nuestro respetable amigo el ex-diputado á Cortes D. Francisco Ballesteros Villanueva acompañado de su distinguida familia.

Sean bien venidos.

Según noticias que recibimos, ha sido aprobado el proyecto para la construcción de un tranvía de Orihuela á Crevillente.

Procuraremos adquirir más detalles

para informar debidamente á nuestros lectores.

Sra. doña Rafaela Arenas viuda de Martínez Costa, acompañando á su bella hija Isabel que se halla algo quebrantada de salud.

Ayer tarde tuvo lugar la solemne procesión de Ntra. Patrona la Virgen de Monserrate, á cuyo acto asistieron numerosos fieles de ambos sexos y la exceilentísima Corporación municipal. Al llegar la procesión á la calle de Alfonso XIII, comenzó á iniciarse la lluvia, por lo que el religioso acto terminó entrando la Imagen en la Catedral sin recorrer las calles Mayor, del Angel, Plaza de la Fruta y calle de la Feria.

Se alquila el piso principal de una magnífica casa situada en la calle del Barrio Nuevo núm. 5.

En la redacción de este periódico se facilitarán cuantos detalles se deseen.

Lámparas "Ooram,"

La más perfecta y las de mejor resultado de todas las lámparas de filamento metálico se venden en el establecimiento de D. Antonio Vidal, Príncipe de Vergara número 4.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para hoy
S. Tiburcio mr.

Cultos para mañana
En la Catedral, Misa conventual á las ocho y cuarto.

Imp. de J. Sansano, Orihuela

Gran Hotel Samper ALICANTE

Este establecimiento, situado en uno de los sitios más céntricos y alegres de la Capital de la provincia, que tiene vistas á la Explanada de España (frente al mar) y calle de San Fernando, es uno de los mejores de los de su orden que existen en la península.

El esmerado servicio de cocina, á cargo de excelentes y reputados cocineros; el confort y comodidad de las habitaciones, en todas las cuales hay alumbrado y timbres eléctricos; la limpieza de las camas, el esmerado servicio en general y la economía compatible con todo lo expuesto, hacen que el HOTEL SAMPER sea uno de los más favorecidos por los viajeros que llegan a Alicante, y que en él encuentren agradable estancia y trato delicado.

Hotel Samper — Alicante

GUANO PERUANO

COMPLETO



La Garza Real

Riqueza garantizada

Compete con las más

acreditadas marcas

Fabricantes Sres. Albarracín y Alemán. Espinardo.

Depósito en Orihuela, calle del Río en el almacén de Galiano.

SECCION DE ANUNCIOS

LA ALHAMBRA

Mayor, 31 y 33

Gran establecimiento de Tejidos, de
José Marín Garrigós

Grandes surtidos de géneros propios para señoras.
Altas novedades para la próxima estación.

PANERÍA DE

Eleuterio García

MAYOR, 14

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido de estambres, hilo, vicuñas, canillas y driles, para la presente temporada.

Especialidad en merinos para sotanas y manteos

Precios sumamente económicos.

EL LEON DE ORO

Venta de José Martínez Costa

MAYOR, 17 y 19 — FERIA, 20

Primera casa en novedades. — Gran surtido en géneros blancos y negros, especialidad de la casa. — Grandes remesas de géneros semanales. — Grandioso surtido en lanas para caballero, para la próxima temporada. Guardapolvos hilo para viaje á 9 pesetas.

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO



EL CRISTAL

Gran fábrica de gaseosas y agua de Señor montada con todos los adelantos modernos que exige esta clase de industrias.

Evaristo Cánovas

San Agustín, 16

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, da mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación, conviene ver mi extenso muestrario.

Enrique Luis

PINTOR

Pintura, decoración, dorado. — Especialidad en trabajos artísticos. — Imitaciones á maderas y mármoles. — Restauración, atributos, escudos, transparentes.

Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

JOAQUIN SANGHEZ BALLESTA

Santiago, 5. ORIHUELA

Hispania

COMPAÑIA DE SEGUROS DOMICILIADA
EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES
DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

Representante en Orihuela D. MANUEL FRANCO. Feria 6.